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Niederschrift 
zur Sitzung des Ausschusses für Soziales, Jugend und Familie der Stadt 

Hückeswagen 
 

Sitzungstermin: 25.10.2007 

Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr 

Sitzungsende: 18:55 Uhr 

Ort: im Besprechungsraum, Etapler 
Platz 38 

 
An der Sitzung nahmen teil: 
 
Vorsitzende 
 Weiß, Angelika    
 
Mitglieder 
 Döring, Roswitha    
 Grasemann, Jana    
 Hager, Wilfried    
 Jockel, Gerhard als Vertreter für Herrn Hans Willi 

Kuech 
 Köhler, Hans-Joachim    
 Malecha, Friedhelm als Vertreter für Frau Karin Gärt-

ner 
 Mennigmann, Betty    
 Merz, Jürgen    
 Noll, Andreas    
 von Polheim, Jörg als Vertreter für Sabine von Pol-

heim 
 
von der Verwaltung 
 Erxleben, Sabine    
 Jahr, Lutz    
 Müller, Bernd    
 Poranzke, Andrea    
 
Gäste 
 Lamsfuß, Claudia CBT-Mehrgenerationenwohnhaus 
 Löwy, Jürgen Stadtsportverband 
 
Es fehlten: 
 
Mitglieder 
 Gärtner, Karin entschuldigt 
 Kuech, Hans Willi entschuldigt 
 von Polheim, Sabine entschuldigt 
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Beratende Mitglieder 
 Thiel, Ralf entschuldigt 
 
Gäste 
 Noppenberger, Stefan entschuldigt, Stadtkulturverband 
 
 
Die Vorsitzende begrüßt die Teilnehmer der Sitzung, die Gäste und Besucher sowie die Ver-
treter der Presse. 
 
Der form- und fristgerechte Eingang der Einladungen wird festgestellt. 
 
Es erfolgen keine Anträge zur Änderung der Tagesordnung. 
 
Herr Friedhelm Malecha wird als sachkundiger Bürger verpflichtet. Hierüber wird eine ge-
sonderte Niederschrift gefertigt. 
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Tagesordnung: 
 

Öffentliche Sitzung 

 
1 Mehrgenerationenwohnen FB II/499/2007 

2 Antrag der FDP-Fraktion vom 26.05.07 - Förderung von 

Kindern mit Migrationshintergrund 

FB II/569/2007 

3 Mitteilungen und Anfragen    

 



Seite 4 von 5 

Protokoll: 
 
 
Öffentlicher Teil 
 
zu 1 Mehrgenerationenwohnen 

Vorlage: FB II/499/2007 
  

Die PowerPoint-Präsentation zum Bericht von Frau Lamsfuß ist in der Anlage 
beigefügt. 
 
 
Beschluss: 
Der Ausschuss nimmt den Bericht zur Kenntnis. 
 
 
 

zu 2 Antrag der FDP-Fraktion vom 26.05.07 - Förderung von Kindern mit 
Migrationshintergrund 
Vorlage: FB II/569/2007 

  
Herr Löwy vom Stadtsportverband erläutert die in Hückeswagen existierenden 
Schülersportgemeinschaften. 
Die Verwaltung erläutert die Schwierigkeiten hinsichtlich der Festlegung des 
zu fördernden Personenkreises, des Förderungsablaufes – der möglichst unbü-
rokratisch erfolgen soll – und letztendlich des finanziellen Problems, da es sich 
bei dieser Förderung um eine sogenannte freiwillige Ausgabe handelt, die ge-
nehmigt werden muss. 
Nach einem regen Austausch einigt sich der Ausschuss darauf, weitere Bera-
tungen davon abhängig zu machen, was die Kommunalaufsicht zur Frage der 
Aussicht auf eine Bewilligung von Mitteln für diese Art der Förderung mitteilt 
und vertagt diesen Top auf die erste Ausschusssitzung im Jahr 2008. 
 
 
Beschluss: 
Der Ausschuss beauftragt die Verwaltung bei der Kommunalaufsicht anzufra-
gen, ob Mittel für diese freiwillige Ausgabe genehmigt werden. 
Der Ausschuss vertagt weitere Beratungen über den Antrag auf die erste Aus-
schusssitzung im Jahr 2008. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
Einstimmig 
 

zu 3 Mitteilungen und Anfragen 
  

a) Außerplanmäßige Sitzung am 26.11.07 
 
Die Vorsitzende teilt mit, dass am 26.11.07 eine außerplanmäßige Sitzung des 
Ausschusses stattfinden wird. 
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b) Antrag des VdK, Ortsverband Hückeswagen 
 
Die Vorsitzende teilt mit, dass ihr ein schriftlicher Antrag des VdK, Ortsver-
band Hückeswagen, vorliegt, in dem darum gebeten wird zu prüfen, ob die Ein-
richtung eines Bürgerbusses in Hückeswagen sinnvoll und machbar ist. 
Die Verwaltung berichtet daraufhin, dass es im Jahr 2007 bereits einen Arbeits-
kreis des Stadtmarketing gegeben hat, der sich mit diesem Thema eingehend 
beschäftigt hatte. Die Verwaltung legte dar, warum der Arbeitskreis seine Ar-
beit nicht fortgeführt hat und das Projekt beendet wurde. 
Der Ausschuss einigte sich darauf, den Antrag des VdK, Ortsverband Hückes-
wagen, als Top in der nächsten Sitzung am 26.11.07 erneut aufzugreifen. 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
Für die Richtigkeit: 
 
Datum: 31.10.2007 
 
 
 
_____________________________________  ___________________________  
Angelika Weiß  Sabine Erxleben 
  Schriftführer/in 
 
 
Kenntnis genommen: 
 
 
 
______________________________________ 
Bürgermeister o.V.i.A. 
 


